

Fecha: 09-03-2023
 Medio: Diario Chañarillo
 Supl. : Diario Chañarillo
 Tipo: Actualidad

Pág. : 4
 Cm2: 416,2
 VPE: \$ 332.987

Tiraje: 2.800
 Lectoría: 8.400
 Favorabilidad: No Definida

Título: Giovanni Calderón, Candidato al Consejo Constitucional: “Quiero demostrar a los atacameños, que existen personas que estamos dispuestas a hacer sacrificios pensando en el futuro de la sociedad y el país”.

Giovanni Calderón, Candidato al Consejo Constitucional: “Quiero demostrar a los atacameños, que existen personas que estamos dispuestas a hacer sacrificios pensando en el futuro de la sociedad y el país”.

Giovanni Calderón Bassi es abogado de la Pontificia Universidad Católica (PUC) de Valparaíso. Es magister en Comunicación Política y Asuntos Públicos de la Universidad Adolfo Ibáñez y profesor de Derecho en las universidades Finis Terrae, Andrés Bello y Marítima de Chile.

Ejerció como diputado por el sexto distrito en el periodo comprendido entre 2010 y 2014. Fue electo en el segundo cupo de la zona frente al ex diputado Alberto Robles, actual presidente del Partido Radical. En su labor legislativa integró las comisiones de Constitución y de Seguridad Ciudadana de la Cámara Baja. Sin

embargo, desde 1995 ha sido asesor legislativo de distintos parlamentarios.

Desde el 2018 hasta el 2022 fue director ejecutivo de la Agencia de Sustentabilidad y Cambio Climático de la Corporación de Fomento de la Producción.

Actualmente, postula a ser Consejero Constitucional en el marco del nuevo proceso de elaboración de una carta magna distinta a la de 1980.

El candidato, conversó con Diario Chañarillo sobre sus motivaciones para ir a la elección, y los desafíos que presenta el proceso constitucional actualmente en marcha.

Consultado por su principal motivación

para competir en la elección del 7 de mayo, Calderón dijo:

“Para ser franco, lo que me motivó a postularme, fueron mis niños, y viendo un poco mi historia de vida, que nací en una familia de clase media, hice toda mi formación en la educación pública, tuve una serie de oportunidades en la vida, que cuando fui diputado, intenté de ofrecerlas a la gente de mi región origen, Atacama, logré algo muy importante, que fue que el Liceo Bicentenario de Vallenar se instalará allá, porque originalmente esto no estaba pensado, y hoy los alumnos que salen de ese liceo tienen más o

menos las mismas oportunidades que yo tuve, eso es lo que me motiva, que mis hijos, y los hijos de todos los ciudadanos, tengan las mejores oportunidades posibles. Esas oportunidades se dieron en los mejores 30 años de Chile, soy de aquellos que creen que los gobiernos de la concertación y los dos gobiernos de derecha, fueron las mejores tres décadas del país, que permitieron al país progresar, disminuir la pobreza, incluso disminuir los índices de desigualdad. Por eso creo que ese modelo de sociedad hay que proyectarlo pero perfeccionarlo, una de las cosas que aprendí como parlamentario por Atacama, es que Chile necesita un modelo de desarrollo sustentable, respetuoso de la naturaleza, de las comunidades

que viven en los territorios donde se instalan los proyectos, y que además sean sustentables económicamente, cosa de seguir dando empleo a las personas, y acá tenemos ejemplos emblemáticos de grandes proyectos que fracasaron por no ser sustentables. Por eso creo que la constitución tiene que proyectar un modelo sustentable porque va a permitir a regiones como Atacama, progresar más rápido.

Además se refirió a los desafíos que planteará este nuevo esfuerzo constituyente:

“Creo que el primer desafío es que el proceso sea exitoso, porque hoy el chileno está hastiado de la política, y me incluyo, yo también lo estoy, cansados de tanta elección, soy de los que cree que esto debió terminar el 4 de septiembre, ganó el “rechazo”, y se acababa el conflicto constitucional, sin embargo las fuerzas políticas tomaron otra decisión, y me refiero a todas, hoy hay en el comité de expertos gente desde el Partido Republicano al Comunista,



entonces ningún partido puede renegar de este proceso porque están todos representados y participando, por eso el principal desafío es que sea exitoso el proceso, y que eso se plasme en una buena constitución, que recoja lo mejor de lo que tenemos hoy, yo soy de los que piensa que la constitución vigente es buena, pero hay que añadir correcciones, por ejemplo, en el sistema político, que no resiste más, un parlamento fragmentado como el que tenemos no conversa con un sistema presidencial y por eso los gobiernos fracasan, por eso debemos volver a un sistema mayoritario, que permita alcanzar consensos en el congreso y permitan al ejecutivo gobernar, en definitiva las dificultades que han tenido los gobiernos, es que el congreso se fracciona y cada cual hace lo que quiere, debemos mejorar la ética política y ese es el gran desafío de este proceso constituyente”.

Finalmente, Calderón dice que su interés no tiene ribetes políticos ni

económicos, y que está dispuesto a las inhabilidades para postular a cargo de elección popular, en caso de ser electo para el consejo:

“Fue una de las cosas que me motivó, todavía uno quiere demostrar cosas a la gente, y quiero mostrar a la gente de atacama, que no tengo un interés más allá del resultado del proceso constituyente, primero porque uno queda inhabilitado, si ganas esta elección, no puedes ser candidato a nada, desde concejal a presidente, segundo, económicamente no me significa un beneficio, tengo una carrera profesional ya desarrollada, por lo que lo que recibiría en Consejo Constitucional sería menor a mis actuales ingresos, es un sacrificio, por un tiempo corto, pero quiero demostrar a la gente de Atacama, que existen personas que estamos dispuestas a hacer estos sacrificios pensando en el futuro de la sociedad y el país”.